

PAROISSE SAINT MICHEL

paroisse.saint-michel@laposte.net

<http://paroissedufrancois.fr>

Adresse : Presbytère 97240 Le François, Martinique ; tel. 0596 543045, fax. 0596 542906

MESSES DOMINICALES

SAMEDI 18h00

DIMANCHE 7h00 ; 9h30 ; 18h00

MESSES EN SEMAINE

LUNDI 18h30

MARDI 6h30

JEUDI 6h30

VENDREDI 6h30

HORAIRES DU BUREAU

LUNDI 8h00 - 11h00

VENDREDI 8h00 - 11h00

SAMEDI 8h00 - 10h30

LE PRETRE RECOIT

MARDI 16h00 - 18h00

VENDREDI 8h00 - 11h00

EXPOSITION DU SAINT SACREMENT

VENDREDI 16h00 - 18h00

(tous les 15 jours)

ENSEIGNEMENT BIBLIQUE

VENDREDI 18h00 - 19h30

(tous les 15 jours)

Un enfant de sept ans à qui on demandait ce qu'était la Trinité, a répondu : « tu ne sais pas ce que c'est ? Eh bien, je vais te l'apprendre : on ne peut pas aimer tout seul ! » Admirable ! Comment dire mieux sur l'intimité même de Dieu, ainsi que l'Eglise l'ose en cette fête de la Sainte Trinité, que ce mot d'excellent petit théologien ! Essayons de dire, avec infiniment moins de justesse que lui, deux petites miettes de ce mystère de vie. **Première miette** de l'amour trinitaire qui nous est offert en méditation ce matin : Dieu, qui est mystère, nous ouvre au mystère de tout homme. Dieu est mystère. Cela ne veut pas dire qu'on ne le connaît pas, mais qu'on n'aura jamais fini de Le connaître. La nuance est importante ! Plus ma familiarité avec l'évangile grandit, plus je me pose de questions sur Jésus : qui est-il donc pour bousculer ainsi les idées qu'on se faisait sur Dieu ? Qui est-il donc pour oser des paroles et des gestes pareils ? Dieu est mystère. Et plus tu Le connaîtras, écrivait saint Jean de la Croix, plus tu avoueras que tu peux toujours moins exprimer ce qu'il est ! Dieu est mystère et nous ne découvrons qui Il est que lentement, progressivement, et parfois même douloureusement. « **J'aurais encore beaucoup de choses à vous dire, mais pour l'instant vous n'avez pas la force de les porter** », nous dit Jésus dans l'évangile de Jean. Dieu est mystère, et parce qu'Il est mystère, Il nous apprend la patience. Patience à l'égard de Dieu que je connais encore si peu... patience à l'égard de tout homme qui, lui aussi, participe au mystère de Dieu. Je ne connais aucun homme totalement... et il peut évoluer. Reconnaître que Dieu est mystère et que tout homme, créé par Lui, participe de ce mystère, c'est quelque chose de très concret. C'est refuser de coller sur les gens des étiquettes et ne jamais désespérer d'eux. C'est considérer chaque homme avec un infini respect. **Deuxième miette** de cet amour trinitaire : Dieu est amour qui me fait découvrir ce qu'aimer veut dire. Je retiens tout spécialement cette espèce de dynamisme centrifuge de l'amour. Loin de tout ramener à soi, il se trouve en se donnant. À travers les évangiles et la liturgie de l'Eglise, cela est flagrant : le Père, le Fils et l'Esprit... chacun renvoie aux deux autres et semble s'effacer pour mettre les autres en valeur. (...) Alors, si aimer c'était cela : ne pas chercher sa propre gloire, mais vouloir que l'autre grandisse, aime et soit aimé... alors, je peux me poser bien des questions sur ma manière d'aimer mes proches. Est-ce que vraiment je les aime pour eux-mêmes ou pour l'avantage que je pourrais en tirer ? **Devant ce grand mystère du seul et unique Dieu qui est à la fois Père, Fils et Saint Esprit, faisons silence et rappelons-nous que puisque Dieu est Amour, c'est lui qui m'apprendra à mieux aimer les autres.** . kerit.be

Extrait de l'homélie du Saint-Père Benoît XVI sur la Sainte Trinité - 2012

Chers frères et sœurs,

La solennité liturgique de la Sainte Trinité, que nous célébrons aujourd'hui, nous invite à contempler ce mystère, mais elle nous pousse aussi à nous engager à vivre la communion avec Dieu et entre nous sur le modèle de la communion trinitaire. Nous sommes appelés à accueillir et à transmettre d'un commun accord les vérités de la foi ; à vivre l'amour réciproque et envers tous, en partageant joies et souffrances, en apprenant à demander et à accorder le pardon, en valorisant les différents charismes sous la conduite des pasteurs. En un mot, **nous est confiée la tâche d'édifier des communautés ecclésiales qui soient toujours plus famille**, capables de refléter la beauté de la Trinité et d'évangéliser non seulement par la parole mais, je dirais même, par « irradiation », par la force de l'amour vécu.

Ce n'est pas seulement l'Église qui est appelée à être image du Dieu unique en trois Personnes, mais aussi la famille, fondée sur le mariage entre l'homme et la femme. Au commencement, en effet, « **Dieu créa l'homme à son image, à l'image de Dieu il le créa, il les créa homme et femme. Dieu les bénit et leur dit : "Soyez féconds, et multipliez-vous"** » (Gn 1, 27-28). Dieu a créé l'être humain mâle et femelle, avec une même dignité, mais aussi avec des caractéristiques propres et complémentaires, pour que les deux soient un don l'un pour l'autre, se mettent en valeur réciproquement et réalisent une communauté d'amour et de vie. L'amour est ce qui fait de la personne humaine l'image authentique de Dieu. **Chers époux**, en vivant le mariage, vous ne vous donnez pas quelque chose ou quelque activité, mais la vie entière. Et votre amour est fécond avant tout pour vous-mêmes, parce que vous désirez et vous réalisez le bien l'un de l'autre, expérimentant la joie de recevoir et de donner. Il est aussi fécond dans la procréation, généreuse et responsable, des enfants, dans l'attention prévenante pour eux et dans leur éducation attentive et sage. Il est fécond enfin pour la société, car votre vécu familial est la première et irremplaçable école des vertus sociales telles que le respect des personnes, la gratuité, la confiance, la responsabilité, la solidarité, la coopération. **Chers époux, prenez soin de vos enfants** et, dans un monde dominé par la technique, transmettez-leur,

avec sérénité et confiance, les raisons de vivre, la force de la foi, en leur proposant des objectifs élevés et en les soutenant dans leurs fragilités. Mais vous aussi **les enfants, sachez maintenir sans cesse une relation de profonde affection et d'attention prévenante à l'égard de vos parents**, et que les relations entre frères et sœurs soient aussi des occasions de grandir dans l'amour.

Le projet de Dieu sur le couple humain trouve sa plénitude en Jésus-Christ qui a élevé le mariage au rang de sacrement. Chers époux, par un don spécial de l'Esprit Saint, le Christ vous fait participer à son amour sponsal, en faisant de vous le signe de son amour pour l'Église : un amour fidèle et total. Si vous savez accueillir ce don, en renouvelant chaque jour, avec foi, votre « oui », avec la force qui vient de la grâce du Sacrement, votre famille aussi vivra de l'amour de Dieu, sur le modèle de la Sainte Famille de Nazareth. Chères familles, demandez souvent, dans la prière, l'aide de la Vierge Marie et de saint Joseph, pour qu'ils vous apprennent à accueillir l'amour de Dieu comme ils l'ont accueilli. Votre vocation n'est pas facile à vivre, spécialement aujourd'hui, mais celle de l'amour est une réalité merveilleuse, elle est l'unique force qui peut vraiment transformer le monde. Devant vous vous avez le témoignage de nombreuses familles qui vous indiquent les voies pour grandir dans l'amour : maintenir une relation constante avec Dieu et participer à la vie ecclésiale, entretenir le dialogue, respecter le point de vue de l'autre, être prêts à servir, être patients avec les défauts des autres, savoir pardonner et demander pardon, surmonter avec intelligence et humilité les conflits éventuels, s'accorder sur les orientations éducatives, être ouverts aux autres familles, attentifs aux pauvres, responsables dans la société civile. **Ce sont tous des éléments qui construisent la famille**. Vivez-les avec courage, certains que, dans la mesure où avec le soutien de la grâce divine, vous vivrez l'amour réciproque et envers tous, vous deviendrez un Évangile vivant, une véritable Église domestique. Je voudrais aussi réserver un mot aux fidèles qui, tout en partageant les enseignements de l'Église sur la famille, sont marqués par des expériences douloureuses d'échec et de séparation. Sachez que le Pape et l'Église vous soutiennent dans votre peine. Je vous encourage à rester unis à vos communautés, tout en souhaitant que les diocèses prennent des initiatives d'accueil et de proximité adéquates. (...)

NOTEZ SUR VOS AGENDAS

✘ **Mardi 24 mai** - Pas de permanence du prêtre en raison du Conseil Presbytéral

✘ **Mercredi 25 mai à 18h00** - Messe à Saint Laurent

✘ **Mercredi 25 mai à 18h00** - Réunion des tous les responsables des quartiers en vue de la préparation du pèlerinage du tableau « **Vierge de la Miséricorde** » dans notre paroisse

✘ **Vendredi 27 mai** - Pèlerinage des personnes retraités à Ste Anne dans le cadre de l'année de la Miséricorde Divine. Tous les retraités souhaitant y participer sont priés de s'inscrire au bureau paroissial aux heures d'ouverture

✘ **Vendredi 27 mai à 18h00 à la chapelle** - Enseignement biblique

✘ **Samedi 28 mai à 7h00** : Messe aux Gliricidias

✘ **Samedi 28 mai à 17h00** - Célébration de la Première Communion

✘ **Samedi 28 mai** : l'entretien de l'église est confié aux paroissiens des : **Morne Acajou – Saint Laurent – Presqu'île**

Dimanche 29 mai messe à 7h00 - Messe pour les âmes du purgatoire et aux intentions de la paroisse

Dimanche 29 mai messe à 9h30 + Lise et Emilie **BÉTHEL** + Anthony **ETIENNE** + Matthieu et Marie-Thérèse **NOTTE** + Julien **CORDEMY** + action de grâces (**Henriette et ses enfants**) + action de grâces (**Céline et ses enfants**)

Dimanche 29 mai messe à 18h00 + Catherine **PAULIN** + Marion **LAGARRIGUE de MEILLAC** + Ninon **RÉZARD de WOUVES**, José et Bertrand, + époux Roger **ROSAMONT** et enfants décédés + action de grâces (**Huguette et sa famille**) + action de grâces (**Patricia, Patrick et Christiane**)

Evangile : « Tout ce que possède le Père est à moi ; l'Esprit reçoit ce qui vient de moi pour vous le faire connaître » (Jn 16, 12-15)

En ce temps-là,
Jésus disait à ses disciples :

« J'ai encore beaucoup de choses à vous dire,
mais pour l'instant vous ne pouvez pas les porter.

Quand il viendra, lui, l'Esprit de vérité,
il vous conduira dans la vérité tout entière.

En effet, ce qu'il dira ne viendra pas de lui-même :

mais ce qu'il aura entendu, il le dira ;
et ce qui va venir, il vous le fera connaître.

Lui me glorifiera,
car il recevra ce qui vient de moi
pour vous le faire connaître.

Tout ce que possède le Père est à moi ;
voilà pourquoi je vous ai dit :
L'Esprit reçoit ce qui vient de moi
pour vous le faire connaître. »



INTENTIONS DE MESSES

Samedi 21 mai messe à 18h00 + Rolande **MARTIAL** + Camille et Sostène **MIRANDE** + les époux Stéphanie et Jean **LAFONTAINE** et Bernadette, + Simonne **ARNAUD**, Romaine et Georgette **LUC** + action de grâces (**Guyto**)

Dimanche 22 mai messe à 7h00 - Messe pour les âmes du purgatoire et aux intentions de la paroisse

Dimanche 22 mai messe à 9h30 + Paule **VAÏTY** + Monique **PRUDENT** + époux Jaham et Romaine **LUDOSKY** + Laurence et Eliane **CRATER** + Claude **TARRAU** + Julienne **ERIC** + action de grâces (Ass. Des personnes âgées du Lamentin)

Dimanche 22 mai messe à 18h00 + Georges, Rodrigue et Lina **CARYONNET**, + Grégoire **YALA** + Guy-André, Noéma et Joseph **BARET** + action de grâces (**André, Paulette et leurs enfants**)

Lundi 23 mai messe à 18h30 + Messe de funérailles : Emile ELIE-dit-COSAQUE + Léa, André et Antoinise **NIVORE** + Camille, Germaine et Gérard **PATRICE** + Bernadette **HÉLÈNE** + action de grâces (**Odette et ses enfants**) + action de grâces (**Cécile**) + action de grâces (**Sonia et Gilbert**) + action de grâces (**Bryan**) + action de grâces (Innocent et Josèphe **HABRICOT**)

Mardi 24 mai messe à 6h30 + Angélo **RINTO** + Vermeille et Jordanisse **RÉTORY** + Lisette **ROSALIE** + époux Emilie et Mano **SUZANNE** + Paul, Edouard et Théodore **LUPON** + les pères **SALINIÈRE** et **GUILLIETTE**, + Esther **PERONETTE**, + les membres du rosaire de Perriolat décédés + action de grâces (Eléonore **RABOUT**)

Mercredi 25 mai à 16h00 à Saint Laurent +

Jeudi 26 mai messe à 6h30 + Messe de funérailles : Rose-Marie CADIN + Paulette et Annette **MARIE-MAGDELAINE**, + Marie-Ludovic, Marcel et Christian **ZONZON** + action de grâces (**Adeline**) + action de grâces (**Patrice**) + action de grâces (**Lydie et ses enfants**)

Vendredi 27 mai messe à 6h30 + époux Louis et Louise **JEAN-MICHEL** + action de grâces (**Judicaël et Chris**) + action de grâces (**Luc et Gillian**) + action de grâces (Rudy **ROSET** et enfants) action de grâces (Dominique et Mi-rette **ROSET**)

Samedi 28 mai messe à 17h00 + Messe de Première Communion

26 mai - Saint Philippe de Néri

Philippe naquit à Florence le 22 juillet 1515. Dès son enfance, on l'appelait le bon petit Philippe, tant il était bon, doux et aimable. Vers l'âge de dix-huit ans, il renonça à la fortune d'un de ses oncles pour aller à Rome étudier les sciences ecclésiastiques. Rien de plus édifiant que sa vie d'étudiant: pauvreté, mortification, prière, travail, silence, vie cachée, habitaient sa modeste cellule. Après plusieurs années d'étude opiniâtre dans les universités, il travailla seul, quelques années encore, dans le silence et la solitude, et quand, devenu prêtre par obéissance, il commença à se livrer au ministère des âmes, son esprit facile et profond avait acquis une science fort remarquable. Son angélique pureté eut à subir les plus rudes assauts; mais il sortit toujours vainqueur de tous les pièges, et reçut comme récompense la grâce de ne jamais ressentir, le reste de sa vie, aucun mouvement, même involontaire, de la concupiscence charnelle. Un jour, Philippe fut tellement embrasé de l'amour de Dieu, que deux de ses côtes se rompirent pour donner plus de liberté à ses élans séraphiques. Souvent ses entretiens avec Notre-Seigneur étaient si suaves, qu'il n'y pouvait tenir et se mourait de joie, ce qui lui faisait pousser ce cri: "Assez, Seigneur, assez!" Philippe visitait les hôpitaux, soignait les malades, assistait et instruisait les pauvres, passait de longues nuits dans la prière, aux catacombes, sur les tombeaux des martyrs. Partout et à toute occasion, il cherchait à gagner des âmes à Dieu. Il aimait surtout les jeunes gens; il les attendait à la sortie des écoles, se mêlait à leurs rangs et conversait avec eux; il les abordait sur les places publiques, les cherchait jusque dans les ateliers et les magasins, en confessait une multitude, en retirait un grand nombre du vice. "Amusez-vous bien, leur disait-il souvent; mais n'offensez pas le bon Dieu!" Aussi Philippe exerçait-il sur l'enfance et la jeunesse un ascendant irrésistible, et nul mieux que lui ne mérite d'être regardé comme le Patron des Oeuvres de jeunesse. Le Saint fonda la Société des Prêtres de l'Oratoire. Philippe disait souvent à Dieu: "Seigneur, défiez-Vous de moi, car j'ai peur de Vous trahir!" Philippe mourut à l'âge de quatre-vingt ans, le 26 mai 1595.